

Rosheim / Union internationale des Alsaciens

L'Alsace aux mille couleurs

Ils étaient 150 hier à Rosheim, venus des quatre coins du monde. Ces Alsaciens vivant à l'étranger se sont rassemblés pour la 29^e journée annuelle de l'Union internationale des Alsaciens (UIA). Histoire de retrouver leurs racines durant quelques heures.

■ Ils viennent d'Inde, des États-Unis ou du Niger. Certains n'ont qu'à traverser le Rhin pour rejoindre leur Alsace natale. Généralement partis pour leur travail, ils restent toujours fidèles à leur identité régionale, et prennent chaque année un grand plaisir à se retrouver tous ensemble dans leur petite patrie. Pour sa 29^e journée annuelle, qui s'est déroulée hier, l'UIA a choisi de faire visiter Rosheim à ses adhérents.

La journée a commencé avec deux conférences données au centre du Bischenberg à Bischoffsheim. La première retraçait l'histoire des moines rédemptoristes de l'ancien couvent où se situe le centre aujourd'hui.



On recense 50 000 Alsaciens qui vivent à l'étranger. Ils n'étaient qu'une petite poignée hier après-midi à Rosheim. (Photo DNA – Alain Destouches)

Garder un lien avec la terre d'origine

Ces religieux ont sillonné le monde à partir de l'Alsace pour transmettre leurs croyances. Gérard Staedel, président de l'association, y voit un clin d'œil à ses adhérents, qui parcourent la Terre d'une autre manière.

Après un déjeuner alsacien, les 150 touristes d'un

jour ont pris la direction de Rosheim pour une visite guidée. Beaucoup connaissent déjà l'église Saints-Pierre-et-Paul et les fameuses quatre portes de la ville. Mais peu importe, l'essentiel est d'être ensemble, et d'échanger.

Pour ces Alsaciens qui vivent à l'étranger, l'important est de garder un lien avec la terre d'origine. Dans une vingtaine de pays, ils se re-

groupent donc en association, un moyen simple de se retrouver autour de choucroutes et tartes flambées quand le mal du pays se fait sentir.

L'UIA a été créée en 1981 pour fédérer ces associations. Elle est aujourd'hui devenue un important réseau, qui compte près de 2 000 familles vivant dans 114 pays différents.

A présent, Gérard Staedel va s'atteler à préparer le 30^e anniversaire d'UIA. Une édition spéciale de la revue Saisons d'Alsace devrait être consacrée aux Alsaciens de l'étranger célèbres, qui ont marqué le monde ou fait connaître la région par-delà ses frontières.

Chloé Bossard

www.alsacemonde.org